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財團法人公共電視文化事業基金會 

第六屆第四十七次董事會議訊息 

 

 109 年 6 月 18 日下午 2 時正，於公視 A 棟七樓第一會議室召開第

六屆第四十七次董事會議，由陳郁秀董事長擔任主席。 

 

      本日董事會議聽取以下報告：公視總經理報告、中華電視公司經

營現況報告、客家電視台工作報告、台語台工作報告。 

 針對台語台工作報告之決議為：台語台至今年 7 月 1 日已開播滿一年，

感謝台語台同仁的辛勞，創台維艱，為使台語台的內容更加豐富，請呂

代理台長於下個月董事會，提出未來一年的節目規劃報告。 

 

本日議程「報告事項」提報 109年第一次關係法人監理會議紀錄，

准予備查。 

 

另安排台語台人事案報告： 

一、台語台節目部鄭心媚主任離職，由節目部盧柏誠製作人代理主任一職。 

二、台語台新聞部許雅文主任歸建公視新聞部，由行銷企劃部吳東牧製作人

升任新聞部採訪組長，並代理主任一職。 

三、以上兩項人事案，皆自 109年 6月 19日起生效。 

 

    本日議程列有三項「討論事項」： 

一、通過本會 110 年度事業計畫及收支預算案。  

董、監事發言摘要如下： 

徐瑞希董事： 

明年度文化部專案計畫補助預算尚未定案，本會為增加自籌款項，

「代製節目收入」於預算書收入明細表中佔有相當比重，本人曾多

次表達看法，此項目應視為單純代製節目；在媒體產業中，「製作

費」與「頻道費」被認定為兩項產品，是獨立評估、分別計價。在

標案預算結構中，「代製節目」不可以暗渡陳倉，把「頻道播出」
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費自然包含在內。在標案中就算把「頻道播出」當作加值服務，對

於公視來說，更是值得非議的作法。公視號稱公共獨立頻道，不要

在重要關頭突然變外行，把「頻道播出」費默默算進「代製節目」

費，嚴重背離業界實務原則，兩者有必要作出區隔，才能對外宣稱，

節目純為代製，並未包含頻道播出，以避免產生公共資源與公務機

關有對價交易之虞。標案節目可否安排於頻道播出，於個案投標企

劃書中即應註明，若為「可」，則須評估「排檔時段」的報價。 

本會作為各界期待之獨立公共媒體，經費來自於政府捐贈，藉著「公

共頻道」名義參與標案，以頻道時段回饋播出代製節目，實與民間

業者做不公平之競爭，易落人話柄。 

倘若政府單位有意委託製作並播出符合公共性之節目，建議渠等參

考文化部所發布之《文化藝術採購辦法》、或科技部〈科普產品製

播推廣產學合作計畫〉等作法，不採取公開招標方式進行，始為根

本解決之道。 

曹文傑總經理說明： 

本會所有節目包含自、委製、代製及捐贈等，若欲安排於頻道及公

視+播出，皆有標準一致的審查機制。 

施振榮董事： 

本會頻道時段乃屬無價，與業界作比較有其難度，若採製播分離模

式，本會頻道播出之節目，已訂定標準作業程序，對節目內容進行

超然、客觀之審查，則無論是否為標案性質，皆可坦然面對外界議

論。 

劉啟群常務監事： 

本會對於關係法人華視明年度預算，以過去三年的平均值作為編列

基礎(認列受贈華視長期股權投資損失 216,147 千元)，雖能理解

在數位興起的時代，傳媒在網路洪流中，受到極大的衝擊與影響，

但財報顯示，華視虧損情況逐年加劇，財務窘境日益惡化，令人十

分憂心，期勉華視經營團隊積極思考改善對策，展現更精進之作為。 

此外，想進一步了解本會關係法人監理會議之運作情況，此會議之

目的，在於善盡對關係法人之監理責任，華視具有爭議性議案，雖
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已有監察人會及董事會加以監督，在進行任何處置之前，仍應向本

會提出詳實報告，俾利本會管理團隊了解實情，始能有效控管集團

整體經營風險。5 月 25 日始召開今年第一次會議，紀錄內容僅見

台語台一項討論案，未見華視提出任何有關營運相關層面之討論事

項。期許未來定期召開之監理會議，能呈現華視對於重大營運管理

之規劃與策略，會議討論的過程包含相關附件，亦請提報董事會。 

曹文傑總經理說明： 

原規劃一季召開一次監理會議，因新冠肺炎疫情關係延後，劉常務

監事所提意見，未來會納入討論。 

莊豐嘉總經理說明： 

因華視資產捐贈公視，因此投資損失亦列入預算內，近三年來，若

非華視獲得文化部優質影音計畫及台語頻道等專案預算支持，虧損

情況恐會更加嚴重；除此之外，在財務方面，公視本身並未提供華

視任何援助，例如文化部前瞻預算補助公視，但在討論階段，華視

從未受邀參與。 

本人任期將屆，此刻希望為華視請命，如果持續缺乏足夠經費挹注

節目製作，資金缺口只會更大。基於監理權責相符，目前文化部相

關補助計畫，已為公視與華視開啟了一扇窗，希望未來窗口能再擴

大，協助紓解華視之財務困境。  

劉啟群常務監事： 

本人並無意責難華視，既同屬公廣集團，華視之困難應讓公視充分

了解，在座所有董事包含多位華視董事更關心未來所面臨的嚴峻挑

戰。至於公視如何協助華視等相關議題，皆可於監理會議中提出，

作深入溝通與討論。 

 

二、通過本會《薪資管理辦法》修正案。 

 

三、通過本會《個人資料保護管理辦法》修正案。 

 

本日董事會議於下午 3 時 5 分散會。                                              


